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Membros presentes 

Entidade Representante 

AESABESP João de Jesus Rocha (T) 

ASSEMAE Gustavo Antônio Gilberti (S) 

DAAE – Rio Claro Raquel Missorici Monteiro (S) 

DAE Americana João Marco Alves de Oliveira (S) 

DAE Jundiaí Maria Carolina H. Dutra e Simões (T) 

DAEE Sebastião Vainer Bosquilia (T) 

DAEE Cecília de Barros Aranha (S) 

DAEE Regina Ap. Ribeiro (S) 

FIESP Jorge A. M. (S) 

Geoblue Deborah P. da Silva (S) 

P.M. de Americana Valdemir Castelani (T) 

P.M. de Hortolândia Sunne Teixeira dos Santos (T) 

P.M. de Jaguariúna Paulo Roberto Iamarino (T) 

P.M. de Jaguariúna Luciana Carla Ferreira de Souza (S) 

SAAE Atibaia Ricardo Ydehara (T) 

SAAE Atibaia Vivaldo Rodrigues de Paula Filho (S) 

SABESP Mauricio Santos Azevedo (S) 

SANASA Gustavo Antônio Gilberti (T) 

SINDAREIA José Edvaldo Tietz (T) 

 

Membros Ausentes  

Entidade 

AAEAA – Amparo 

DAE - Santa Bárbara d’Oeste 

GRUDE 

IGAM 

OAB Americana 

Odebrecht Ambiental Limeira 

P.M. de Cordeirópolis 

P.M. de Indaiatuba 

P.M. de Itatiba 

P.M. de Limeira 

P.M de Vargem 

P.M. de Mombuca 

Rotary Club Pedreira 

SAAE Ambiental Salto 

SAAE Capivari 

SAAE Cordeirópolis 

SAAE Pedreira 

SABESP Campo Limpo Paulista 

Sindicato Rural de Piracicaba 

Syngenta 

Convidados 

Entidade Representante 

SABESP Osvaldo de Oliveira Vieira 

 (T) - Titular       (S) - Suplente         (R) - Representante 

 

Pauta: A pauta e a convocação da reunião foram enviadas 

aos membros por meio de mensagem eletrônica. 1. Abertura 

da 53ª Reunião Ordinária: A abertura da reunião foi feita 

pelo Sr. Sebastião Vainer Bosquilia que agradeceu a 

Prefeitura e ao Departamento de Água e Esgoto de 

Jaguariúna pela cessão do espaço, e também pela presença 

dos membros e convidados. 2. Informes Gerais: O 

coordenador informou aos membros que participou da ultima 

reunião da CT-PL, onde foi tratado da solicitação da 

Prefeitura Municipal de Vargem referente a alteração do 

enquadramento do Rio Jaguari no trecho correspondente aos 

limites do município. Na reunião foi apresentado o ofício 

originalmente proposto pelo GT-Enquadramento, aprovado e 

encaminhado à SE_PCJ pela CT-OL, com o posicionamento 

contrário a alteração de classe 1 para 2, embasado nas 

discussões e nos dados do monitoramento da CETESB que 

confirmaram a permanência na classe 1 para o trecho em 

questão. Sebastião lembrou que o município de Vargem 

possui um emissário para lançar os efluentes do município 

em trecho do rio Jaguari que já está enquadrado como classe 

2. Na votação da CT-PL, ocorrida em Bragança Paulista, o 

pedido de Vargem foi indeferido por 9 votos a 4. Ainda 

poderá ser apresentado recurso na reunião plenária dos 

Comitês. Continuando, os membros presentes se inteiraram 

do nível do sistema Cantareira, que no dia apresentava 

15,9%, considerando o volume morto. O Sr. Sebastião relatou 

que, com as ultimas chuvas ocorridas, as situações 

particulares dos municípios que possuem reservatórios 

próprios para abastecimento público, estariam resolvidas 

(pois os reservatórios haviam recuperado os níveis da água). 

Os grandes reservatórios ainda sofrem com o baixo nível de 

reservação. A Sra. Regina Ribeiro informou que em Capivari 

haverá investimentos em Estação de Tratamento de Esgoto, 

bem como nos municípios de Bom Jesus dos Perdões e 

Cordeirópolis incluindo emissários e elevatórias. Os recursos 

fazem parte do Programa Água Limpa do DAEE. 3. 

Apreciação da Ata do GT Enquadramento: A Sra. Regina 

Ribeiro apresentou a minuta da ata da reunião do GT 

Enquadramento, realizada no início do mês de fevereiro nas 

dependências do DAEE. Nesta ocasião estiveram presentes 

os representantes do município de Vargem, que 

argumentaram em defesa da alteração do enquadramento do 

Rio Jaguari no trecho de influência naquele município. Após 

as discussões, foi mantida a posição do GT que considerou 

improcedente o pedido. Sra. Regina informou ainda que 

houve o cancelamento da reunião de abril, que será 

remarcada assim que acontecer a 1º Reunião da CETESB em 

São Paulo e o repasse de novos dados de monitoramento para 

dar continuidade aos trabalhos. O Sr. Sebastião informa que 

no dia 17/04 será realizada a entrega do novo programa do 

SSD PCJ, cuja capacidade permitirá a analise detalhada de 
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trechos de cursos d´água, com relação à quantidade e 

qualidade da água. Essa possibilidade de análise será possível 

à medida que o sistema for carregado com os novos dados do 

diagnóstico, incluído no TR da revisão do Plano de Bacias. A 

Sra. Regina apresentou cronograma de estudos e pontos a 

serem trabalhados para revisão do plano, com 

questionamentos da forma como as discussões com o GT se 

darão. Por conta do acompanhamento dos trabalhos da 

revisão do plano, o Sr. Sebastião propôs a criação de um 

grupo de representantes da CT-OL com a finalidade de 

acompanhar os trabalhos da empresa responsável e trazer 

informações para a câmara. Em seguida a Coordenação 

propôs a formação do grupo naquele momento no q1ue todos 

concordaram 4. Eleição dos Representantes: Todos os 

membros presentes foram convidados a participar do grupo e 

ao final da discussão, foi definida a composição do GT com a 

nomeação dos seguintes membros/representantes que irão 

acompanhar os trabalhos da revisão do Plano de Bacias: 

Sebastião Bosquilia, Cecília Aranha, Regina Ribeiro e mais 

um representante da FIESP. 5. Aprovação da Ata da CT-

OL 52º Reunião. Foi colocada para apreciação dos membros 

a referida minuta de ata ocorrida em 28/01/15 na cidade de 

Piracicaba. Durante a apreciação, o Sr. Sebastião relatou que 

conversou com o Sr. Petrus, presidente da Câmara Municipal 

de Holambra, a respeito da continuidade dos trabalhos 

constantes no Plano Municipal de Gestão de Recursos 

Hídricos, uma vez que o GAEMA havia criado uma demanda 

para a CT-OL para que representantes do município 

pudessem vir numa reunião da CT e expor as atividades em 

desenvolvimento. O Sr. Petrus ficou de definir a presença de 

um ou mais representantes para expor as atividades em 

desenvolvimento naquele município. Sr. Sebastião disse 

também que os municípios mineiros que fazem parte das 

Bacias PCJ passaram a ser geridos pela COPASA, que já 

possui projetos de tratamento de esgoto para cada um deles. 

A ata foi aprovada por unanimidade após a apreciação pelos 

membros. 6. Apresentação da legislação de Recursos 

Hídricos aplicadas atualmente pelo DAEE. Os 

coordenadores fizeram uma apresentação aos presentes sobre 

as legislações recentemente aprovadas em virtude da crise 

hídrica nas Bacias PCJ.  - Portaria DAEE 1029 de 21/05/2014 

que suspende a análise de requerimentos de outorga para 

novas captações de águas superficiais na área das Bacias PCJ  

e Alto Tietê. A Sra. Cecília explica os principais pontos da 

legislação dizendo que estão sendo realizadas fiscalizações 

especialmente nos usos irregulares. 

- Portaria DAEE 1800 de 26/06/2013: Trata do Ato 

Declaratório dos usos da água no meio rural (que foi 

prorrogado até 2017 face ao baixo percentual de declarações 

realizadas durante o período de vigência do programa). Esse 

procedimento de cadastramento de usuários rurais, foi reti-

ratificado em de junho de 2014 incluindo o parágrafo 4º no 

artigo 6º, estabelecendo que em vista da estiagem, os usos da 

água ficam sujeitos ao cumprimento da Portaria 1029/14. 

Cecília diz que o objetivo do ato declaratório é conhecer as 

captações existentes e onde estão localizadas, para um maior 

controle e gestão da quantidade. explica que conforme o 

artigo 10 é possível aos municípios ou sindicatos solicitarem 

capacitação ao DAEE. Foi apresentado um gráfico com os 

dados de adesão do ato declaratório por bacia no Estado de 

São Paulo, sendo que o maior percentual de declarações se 

encontra nas Bacias PCJ (30% do total). 

- Resolução Conjunta ANA- DAEE nº 50 21/01/2015: 

Refere-se às restrições dos usos da água, para captações 

localizadas nas bacias dos rios Jaguari, Camanducaia e 

Atibaia, estabelecendo que durante o estado crítico dos cursos 

d`água, baseado nas vazões dos postos fluviométricos 

situados nos principais rios, os usos outorgados deverão 

reduzir as demandas em 30% para usuários industriais e 

irrigantes e 20% para as captações para abastecimento 

público. 

-Portaria 761 de 09/03/2015: Estabelece as condições e 

procedimentos de usuários da área de abrangência da 

Resolução ANA/DAEE nº 50 – Que estabelece a necessidade 

da instalação de equipamentos de medição e declarações de 

vazões captadas no site da sala de situação pcj, a partir de 

09/04/2015 (30 dias após a publicação) aos usuários, com 

vazões maiores que 36 m³/h. Esses usuários deverão atender a 

Portaria informando os volumes diariamente, no site da Sala 

de Situação PCJ, através de medição no local dos usos. 7. 

Outros assuntos: A Sra. Cecília diz que a questão do uso e 

ocupação do solo deve ser tratada urgentemente pelos 

municípios, tendo em vista a quantidade de novos 

empreendimentos que surgem a cada dia. A Sra. Regina 

informa que Santo Antônio de Posse pediu um estudo ao 

DAEE para a construção de barragens para regularização de 

vazões, que nesse momento é de suma importância. 8. 

Encerramento: Nada mais havendo a tratar, o coordenador 

Sebastião agradeceu a todos e deu por encerrada a reunião. 

 

 

Sebastião Vainer Bosquilia 

Coordenador da CT-OL 

 

 

Cecília de Barros Aranha 

Coordenadora adjunta da CT-OL 

 

 

João Marco Alves de Oliveira 

Secretário da CT-OL 

                        


